

子育てへの理解を深め、楽しみながら夫婦での共育を目指す

ぎふし共育都市プロジェクト

柴橋正直
岐阜市長

スペシャルアンバサダー
難波宏明氏

特別対談

【男性のさらなる育児参画へ】



PROFILE●1982年12月9日生、岡山県出身。ヴィッセル神戸でプロキャリアをスタート後、大学生活を経て横浜FCでプロ復帰。水戸ホーリーホックを経て2014~2018シーズンまでFC岐阜に在籍し、同年引退。現在はFC岐阜クラブアンバサダー、岐阜聖徳学園大サッカー部監督。



近年、社会における女性のさらなる活躍が求められるのと同時に、家庭における男性の活躍が期待されています。

そんな中、岐阜市は今年度から、家庭で夫婦が共に子育てができる「共育」の環境づくりを目指した「ぎふし共育都市プロジェクト」をスタートしました。

今回は、柴橋正直岐阜市長と同プロジェクトのスペシャルアンバサダーを務める難波宏明氏に、

この取り組みに対する思いやご自身の子育てについて、話を聞きました。

市長 近年、全国的に少子化による人口減少が急速に進んでいます。岐阜市も例外ではなく、平成29年には出生数が戦後初めて300人を割り込みました。その背景には、晩婚や未婚の増加に加え、結婚後に多くの方が子どもを産み育てたいと思っているにも関わらず、実際には夫婦が思う理想の子ども数を叶えられないという状況があると考えています。

難波 私も2年前にサッカー選手を引退するまでは、家庭に関わる時間を多く持つことができていましたが、社会で働き始めてから、家族とふれ合う時間の少なさを感じました。

市長 このプロジェクトでは、大きく4つの事業を展開しています。1つは、座学や実技を通して、家事・育児に対する理解を深める「パ大学」。2つ目に、「子どもだけで日帰り旅行に出かける機会を提供する「父子旅行(koitotrip)」と「リップ」)」。3つ目が、「男性の家事・育児参画や女性の活躍への支援事業」に関する情報発信し、広く意識啓発を図る「岐阜新聞」。そして、「男性の家事・育児参画や女性の活躍への支援を積極的に行っている企業を認定する制度です。

難波 私もスペシャルアンバサダーとして、そして同じ子育て中のパパとして、参加者と一緒に子育てへの理解を深め、学んだことや活動内容を広く発信していくことを考えていました。また私はFC岐阜のアンバサダーも務めているので、今後はぜひ父子でFC岐阜の試合観戦にも来てもらえる機会をつくれるよう、取り組んでいきたいです。

プロジェクトの事業内容は?

市長 このプロジェクトでは、大企業の取り組みを促す意義は?

父親の意識改革と並行して、「ぎふし共育・女性活躍企業認定制度」で企業の取り組みを促す意義は?

市長 「同じ境遇の父親と交流する場がないため、とてもいい機会になった」という声が届いています。また父子旅行も「子どもと2人だけで長い時間を過ごすことは初めてで、絆が深まった。今後も一緒に出かけたい」と、大変好評をいただいでおります。

難波 私もスペシャルアンバサダーとして、そして同じ子育て中のパパとして、参加者と一緒に子育てへの理解を深め、学んだことや活動内容を広く発信していくことを考えていました。また私はFC岐阜のアンバサダーも務めているので、今後はぜひ父子でFC岐阜の試合観戦にも来てもらえる機会をつくれるよう、取り組んでいきたいです。



また2月28日(金)には、ぎふメディアコスモスにて、「ぎふし共育・女性活躍企業認定式」を開催します。認定企業の先進的な取り組みを知ることができます。

市長 父親にとっても、育児は初めての経験。何をしていいか分からないと不安を感じる方も多いと思います。岐阜市は、今後も家事・育児に関するさまざまな体験や知識習得の場を提供していくことで、ぜひ積極的に参加して、夫婦で楽しめながら育児をしていただくことを願っています。

難波 市長 私は、毎日のスケジュールに家族の時間を設けて、限られた時間でも意識的に子どもと一緒に過ごすようにしています。一方で妻が育児に専念できるなら、家事も間接的な育児」と捉えて、洗濯物を畳んだり食器を片付けたりしています。

市長 難波 子どものふれ合いだけではなく、妻へのケアも大切だと思います。育児と家事は切り離しません。私は子どもと接する時、父親が子どもを扱いしないことが大きな自己肯定感につながると考え、一人の人間として対等に向き合うことを心がけています。こうしたことでも、育児における父親ならではの役割だと思っています。

最後に、現在子育て中の方、これから子どもを持つ方にメッセージを

市長 難波 子どもの時間が短いからこそ、一緒にいる時間は思い切り子どもと遊びます。今は長男もサッカーをしているので、ジャージに着替えて本気で向きますね。仕事から帰った際、妻が子どもを寝かしつけている時は、「自分が家事をすることも、妻が育児に専念できるなら、一緒に入浴したり、寝る前に本の読み聞かせをするなど、たとえ30分でも上質なコミュニケーションを持つことができます。先日は初めて息子と金華山に登り、岐阜城や石垣について話をするとなど、充実したミニ父子旅行が生まれました。

市長 難波 子どものふれ合いだけではなく、妻へのケアも大切だと思います。育児と家事は切り離しません。私は子どもと接する時、父親が子どもを扱いしないことが大きな自己肯定感につながると考え、一人の人間として対等に向き合うことを心がけています。こうしたことでも、育児における父親ならではの役割だと思っています。

市長 難波 市長 私は、毎日のスケジュールに家族の時間を設けて、限られた時間でも意識的に子どもと一緒に過ごすようにしています。一方で妻が育児に専念できるなら、家事も間接的な育児」と捉えて、洗濯物を畳んだり食器を片付けたりしています。

市長 難波 市長 私は、毎日のスケジュールに家族の時間を設けて、限られた時間でも意識的に子どもと一緒に過ごすようにしています。一方で妻が育児に専念できるなら、家事も間接的な育児」と捉えて、洗濯物を畳んだり食器を片付けたりしています。

市長 難波 市長 私は、毎日のスケジュールに家族の時間を設けて、限られた時間でも意識的に子どもと一緒に過ごすようにしています。一方で妻が育児に専念できるなら、家事も間接的な育児」と捉えて、洗濯物を畳んだり食器を片付けたりしています。

